

**POR DÉFICIT DE 43% EN PRESAS**

# Recortarán suministro de agua en 12 alcaldías

**ERNESTO OLMOS**

GRUPO CANTÓN

La CDMX tendrá un recorte de agua en 12 de sus alcaldías, debido a que el Sistema Cutzamala presentó su nivel más bajo desde 1996, provocado por la sequía y falta de lluvias, aseguró el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), con esto aumentarán las denuncias por escasez del recurso que se han registrado en el Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC).

A través de un comunicado, la Comisión Nacional de Agua (Conagua) indicó que las alcaldías afectadas serán: Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Iztacalco, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Tlalpan, Venustiano Carranza y Álvaro Obregón.

De acuerdo con las autoridades, la falta de precipitaciones en el Valle de México provocó que las presas no alcancen los niveles adecuados, por lo que se detectó un 39.6% en déficit del recurso, 43.9% menos del promedio histórico, por lo que comunidades capitalinas han tenido que vivir sin agua.

Además, el gobierno federal, desde el 2020, comenzó a implementar medidas de conservación y racionamiento del agua para reducir los efectos de la sequía que ha padecido la zona, si bien se ha podido controlar, no se eliminó el problema en el Valle de México, principalmente en la CDMX.

Relacionado a lo anterior, en el SUAC se registraron 95 mil 43 denuncias y peticiones sobre la falta de agua, entre enero y octubre del 2023, las regiones con más quejas son Azcapotzalco, GAM, Coyoacán, Iztacalco y VC.

**AFECTA**



Alcaldías afectadas:  
Azcapotzalco, BJ, Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Iztacalco, Iztapalapa, MC, MH, Tlalpan, VC y AO



# CDMX comparte plataforma de denuncia digital con Tamaulipas

KEVIN RUIZ

-metropoli@eluniversal.com

El Gobierno de la Ciudad de México, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y el gobierno de Tamaulipas firmaron un convenio para compartir la plataforma digital de denuncia.

Con esto, habitantes de esa entidad podrán denunciar 23 delitos que involucran violencia física, como electorales, contra la intimidad sexual y violencia familiar. También los patrimoniales, como abuso de confianza, administración fraudulenta, daño a la prioridad, fraude, fraude procesal e insolvencia fraudulenta. Robo a bordo de vehículo, en lugar cerrado, de autopartes, equipaje, de celular y sin violencia.

La fiscal Ernestina Godoy reconoció el trabajo del mandatario de Tamaulipas, Américo Villarreal, por acercarse a la plataforma digital de denuncia, pues consideró que es de gobiernos progresistas.

De enero de 2020 a agosto de 2023, a través de esta plataforma se iniciaron 110 mil carpetas de investigación en la Ciudad.

Comentó que desde la fiscalía han buscado fomentar la cultura de la denuncia y precisó que "puede haber un incremento en las cifras, que es lo que ha sucedido con la puesta en marcha de la denuncia digital, pero nosotros trabajamos para la justicia, no para las estadísticas". ●

# 110,000

**PESQUISAS SE INICIARON**

de enero de 2020 a agosto de 2023 a través de esta plataforma.



BERENICE FREGOSO, EL UNIVERSAL

Américo Villarreal, Martí Batres y Ernestina Godoy firmaron un convenio para compartir la plataforma de denuncia digital.

